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Rodrigo Sarquis por 
naufragio de Bruma: 
“Esperamos que 
puedan aclararse 
todos los hechos? 

El presidente de Blumar aseguró que se han 
mantenido “colaborando activamente en la 
investigación”. 

POR KAREN PEÑA 

Aunque abordó más en profun- 

didad el escenario regulatorio, la 

tragedia en que se vio envuelta una 

embarcación de la empresa Blumar, 

por el naufragio de la nave Bruma, 

también se hizo presente en la carta 

de la memoria 2024 del presidente 

de la firma, Rodrigo Sarquis. 

“Lamentablemente, a fines de 

marzo, se conoció el hundimiento 

de la embarcación artesanal Bruma 

y la desaparición de sus tripulantes, 

siendo investigado, entre las naves 

potencialmente comprometidas, un 

barco de la compañía. Esperamos 

que prontamente puedan aclararse 

todos los hechos para el consuelo de 

dichas familias. Por nuestra parte, 

nos hemos mantenido colaborando 

activamente en la investigación”, 

aseguró. 

También dedicó líneas al aumento 

de aranceles por parte de EEUU, 

“Cuyo impacto en el negocio sal- 

Rodrigo Sarquis, 
presidente de Blumar. 

monero está siendo evaluado para 

conocer en los próximos meses su 

real alcance”, dijo. 

En el plano regulatorio, sostuvo 

que el actual Gobierno anunció 

tempranamente un proyecto para 

modificar profundamente el anda- 

miaje jurídico de las sucesivas leyes 

de pesca desde 1991 en adelante. 
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Según describió, dicha iniciativa 

enfrenta una “realidad política com- 

pleja” para la particular estructura 

del sector pesquero. Señaló que su 

tramitación se ha retrasado, al punto 

que el Ejecutivo decidió dividir su 

proyecto en dos iniciativas, donde 

una de ellas busca traspasar cuotas 

legítimamente obtenidas por el 

sector industrial al artesanal, y 

licitar los incrementos futuros de 

las cuotas exclusivamente en la 

pesquería del jurel. 

Enfatizó que “no existen ante- 

cedentes en Chile ni en los países 

de la OCDE sobre la licitación de 

derechos de uso vigentes y otorgados 

al sector privado desde la década 

de 1930 en adelante”. 

Precisó que el proyecto pasó por 

la comisión de Hacienda del Senado 

yendo a sala dentro de su segundo 

trámite. “Ello genera una justifi- 

cada preocupación en la industria 

(...) en relación con los derechos 

de uso vigentes y renovables, así 

como por el fraccionamiento de 

cuotas acordado hasta 2032”, dijo. 

No obstante, indicó que el Go- 

bierno no ha considerado estos 

aspectos en la propuesta, y acusó: 

“Como compañía, hemos ofrecido 

las oportunidades de diálogo, que 

hasta este momento no se han 

concretado (...) Es fundamental 

que el debate no se limite al frac- 

cionamiento de cuotas, pues esto 

supone una visión incompleta de 

lo que significa la pesca en Chile”. 

Y lanzó: “Como directorio, espe- 

ramos un año con mejores números 

en nuestro segmento acuícola, 

mientras que en el negocio pes- 

quero nos mantenemos atentos 

al desenlace de la discusión del 

proyecto de ley”. 

  

El último mensaje de Víctor Tavera en Enel 
tras un año marcado por los cortes de luz 

El exejecutivo del grupo italiano 
detalló los efectos financieros 
de lo vivido y apuntó a 
profunda reforma” a la 
distribución eléctrica. 

POR KAREN PEÑA 

En la memoria anual de la em- 

presa, el exgerente general de Enel 

Distribución Chile, Víctor Tavera, 

escribió su último mensaje como 

ejecutivo de la italiana, firma a 

la que renunció en marzo de este 

año y cuya salida se concretó el 7 

de abril pasado. 

En la misiva, firmada junto a la 

presidenta ad-hoc del directorio, 

Viviana Vitto, describieron el 2024 

como de grandes desafíos: “Estuvo 

marcado por un evento climático 

extremo, inédito, e irresistible 

ocurrido el 1 y 2 de agosto, con 

vientos de hasta 124 kilómetros 

por hora, registrando las rachas 

“una 

Víctor Tavera, 
exgerente general de 
enel distribución. 

más fuertes en la historia de la 

Región Metropolitana”. 

Así, recordaron los severos daños 

que provocó el evento, dejando a 

sus clientes con prolongados cortes 

de suministro: “Enel Distribución 

trabajó incansablemente para lo- 

     

  

      

  

grar la reposición del servicio (...) 

incluyendo apoyo internacional del 

Grupo Enel, y no descansó hasta 

reestablecer el 100% del servicio 

a todos sus clientes”. 

En paralelo, destacaron que fue 

la primera empresa en solicitar de 
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manera voluntaria un Procedimien- 

to Voluntario Colectivo (PVC) en 

beneficio de los clientes afectados 

por los cortes provocados. 

Según detallaron, fenómenos 

como éste implicaron que los gas- 

tos fijos de explotación subieran 

$12.219 millones, como consecuen 

cia de mayores costos en servicios 

de mantenimiento y reparación de 

redes, además de mayores costos 

en aprovisionamientos y servicios. 

Como resultado de los factores 

mencionados, agregaron, las pér- 

didas de 2024 fueron de $ 25.486 

millones. 

Los ejecutivos aseguraron que 

Enel Distribución sigue trabajando 

en la mejora operacional, la comu- 

nicación integrada entre áreas y el 
monitoreo constante y metódico 

de los principales indicadores 

operacionales. 

Con todo, reflexionaron sobre los 

desafíos del sector de la distribución 

eléctrica. “Estamos convencidos 

en que tenemos que avanzar en 

una reforma a la regulación de la 

distribución eléctrica, que pro- 

mueva las inversiones necesarias 

para actualizar las redes de acuerdo 

con los nuevos requerimientos de 

la población”, afirmaron. 

“Los desafíos que supone la 

transición energética a nivel de 

distribución deben ser apoyados 

de una profunda reforma (...) Es 

necesario mejorar la calidad de 

suministro y aumentar la resilien- 

cia de las redes frente a eventos 

climáticos extremos, que son cada 

vez más frecuentes, y prepararnos 

afenómenos como el robo de cables 

yel crecimiento de campamentos”, 

expresaron. 

Y subrayaron: “Es importante 

que la reforma sea abordada lo 

antes posible, para tener capacidad 

de reacción en el futuro frente a 

las contingencias climáticas. Las 

familias chilenas necesitan y me- 

recen un servicio eléctrico que les 

permita ser más protagonistas de 

la transición energética”.
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